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------------------------------------ ATA NÚMERO DOIS ---------------------------------------------

Aos vinte dias do mês de dezembro de dois mil e vinte e um, pelas vinte e uma

horas, na sede da Junta de Freguesia, reuniu em sessão ordinária a

Assembleia de Freguesia de Salir de Matos. ----------------------------------------------

Membros da Assembleia de Freguesia Presentes: --------------------------------------

----------------------------------------------------------------------------------------------------------

Hélio Manuel Sousa Rosa ----------------------------------------------------------------------

João Fialho Coutinho Rosa ---------------------------------------------------------------------

Paulo Morgado Ferreira da Silva Rego ------------------------------------------------------

Paulo Sérgio da Silva Gaspar ----------------------------------------------------------------

Vítor Manuel Alves Conceição -----------------------------------------------------------------

André Filipe Sousa e Silva ----------------------------------------------------------------------

Patricia Alexandra C. Semeador --------------------------------------------------------------

Vasco Manuel Nunes da Silva -----------------------------------------------------------------

Nuno Miguel da Costa Oliveira ----------------------------------------------------------------

----------------------------------------------------------------------------------------------------------

Membros da Assembleia de Freguesia Ausentes: Cátia Sofia Ribeiro

Bernardino, por motivo de doença, substituída por João Fialho Coutinho Rosa -

----------------------------------------------------------------------------------------------------------

Membros da Junta de Freguesia Presentes: -----------------------------------------------

Presidente: Flávio André Alves Jacinto ------------------------------------------------------

Secretária: Alexandra Isabel Caetano Noronha -------------------------------------------

Tesoureiro: Paulo Renato Branco Mendes de Castro -----------------------------------

Esteve também presente a funcionária da Junta de Freguesia, Maria Manuela

Ferreira Luís de Sousa. --------------------------------------------------------------------------

----------------------------------------------------------------------------------------------------------

Hora de Abertura: ---------------------------------------------------------------------------------

Pelas vinte e uma horas e trinta minutos, o Presidente da Mesa de Assembleia,

Hélio Manuel Sousa Rosa, agradeceu a presença de todos e declarou aberta a

reunião. ----------------------------------------------------------------------------------------------

---------------------------------------------------------------------------------------------------------

O Presidente da Mesa da Assembleia, Hélio Rosa, solicitou a introdução de um

novo ponto à Ordem dos Trabalhos, o Ponto nº 3 – Compromissos Plurianuais
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Autorização genérica para dispensa de autorização prévia da Assembleia de

Freguesia, tendo os Pontos 3 e 4 da Ordem de Trabalhos passado para o

Ponto 4 – Regimento de Assembleia de Freguesia, para o quadriénio de

2021/2024 e para o Ponto 5 – Assuntos de Interesse Geral, respetivamente. ----

----------------------------------------------------------------------------------------------------------

Foi aceite por unanimidade. --------------------------------------------------------------------

----------------------------------------------------------------------------------------------------------

Ponto Número Um – Orçamento e Grandes Opções do Plano para o Ano
Financeiro de 2022 – Apreciação e Votação: ------------------------------------------
----------------------------------------------------------------------------------------------------------

O Presidente da Junta de Freguesia, Flávio Jacinto, tomou a palavra para

informar que o orçamento global é em tudo idêntico ao do ano anterior e que o

mesmo não apresenta alterações significativas. ------------------------------------------

----------------------------------------------------------------------------------------------------------

André Silva, fez referência às opções do plano, referindo que na opinião do

Movimento Independente VM, o mesmo é curto e tem pouca polaridade, na

medida em que muitas das pessoas ficam esquecidas, nomeadamente as

Crianças e os Jovens. ----------------------------------------------------------------------------

Prosseguiu referindo que em relação ao Plano do anterior mandato, retiraram

1.000€ ás Associações e acrescentaram 500€ ao passeio/viagem dos Idosos e

500€ ao evento anual “Conhece Salir de Matos”. ----------------------------------------

----------------------------------------------------------------------------------------------------------

O Presidente da Junta de Freguesia, Flávio Jacinto tomou a palavra e referiu

que apenas se tratava de um Plano, que esperava vir a cumprir, mas que é

uma previsão que pode ou não acontecer, referindo ainda que a Junta de

Freguesia estará sempre disponível para ajudar e apoiar as crianças e os

jovens. ------------------------------------------------------------------------------------------------

----------------------------------------------------------------------------------------------------------

André Silva tomou novamente a palavra referindo que esperava ver qualquer

coisa de novo, acrescentando que esperava que o executivo, neste primeiro

ano, pudesse mostrar já a sua identidade. -------------------------------------------------

O Presidente da Junta prosseguiu a sua intervenção referindo que o Plano foi

elaborado em tempo recorde, admitindo que o Orçamento foi efetuado com

suporte no Orçamento Anterior, mas caso se justifique oportunamente poderá
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ser revisto. ------------------------------------------------------------------------------------------

----------------------------------------------------------------------------------------------------------

O Presidente da Mesa de Assembleia, colocou a votação o Ponto Número Um -

Orçamento e Grandes Opções do Plano para o Ano Financeiro de 2022. ---------

----------------------------------------------------------------------------------------------------------

Aprovado com seis votos a favor (cinco do PSD e um do PS) e três abstenções

(VM). --------------------------------------------------------------------------------------------------

----------------------------------------------------------------------------------------------------------

Ponto Número Dois – Mapa de Pessoal da Junta de Freguesia para o Ano
de 2022 - Apreciação e Votação: -----------------------------------------------------------
----------------------------------------------------------------------------------------------------------

O Nuno Oliveira começou por referiu que é habitual ver cantoneiros a trabalhar

na freguesia e questionou se esses elementos são funcionários da Câmara. ----

Foi dada a palavra à coordenadora Manuela Sousa, a qual informou que não

são funcionários da Câmara, mas sim da Junta de Freguesia, ao abrigo de um

Contrato Emprego Mercado Aberto pelo IEFP-Instituto Emprego Formação

Profissional, os quais tem as mesmas regalias de qualquer trabalhador e que a

Junta de Freguesia é ressarcida em cerca de 70%. -------------------------------------

----------------------------------------------------------------------------------------------------------

O Presidente da Mesa de Assembleia, Hélio Rosa, colocou a votação o Ponto

Número Dois – Mapa de Pessoal da Junta de Freguesia para o Ano de 2022. --

----------------------------------------------------------------------------------------------------------

Aprovado por unanimidade. --------------------------------------------------------------------

---------------------------------------------------------------------------------------------------------

Ponto Número Três – Compromissos Plurianuais – Autorização Genérica
para dispensa de Autorização Prévia da Assembleia de Freguesia Artº 6º
da Lei nº 8/2012 de 21 de fevereiro – Regulamentada pelo Artº 12º do
Decreto Lei nº 127/2012 de 21 de junho - Apreciação e Votação: ---------------
----------------------------------------------------------------------------------------------------------
O Presidente da Mesa da Assembleia, Hélio Rosa, referiu que este ponto

comporta os contratos que envolvem a obrigatoriedade de efetuar contratos por

mais de um ano – Contratos Plurianuais, nomeadamente os combustíveis, mas

que os custos com pessoal estão fora deste ponto. -------------------------------------

----------------------------------------------------------------------------------------------------------
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O Presidente da Junta, Flávio Jacinto, reforçou o exposto, referindo que o

mesmo dá a possibilidade de negociar os referidos contratos a custos mais

baixos. ------------------------------------------------------------------------------------------------

----------------------------------------------------------------------------------------------------------

O Presidente da Mesa de Assembleia, Hélio Rosa, colocou a votação o Ponto

Número Três – Compromissos Plurianuais – Autorização Genérica para

dispensa de Autorização Prévia da Assembleia de Freguesia. -----------------------

----------------------------------------------------------------------------------------------------------

Aprovado com um voto contra e duas abstenções do VM. -----------------------------

---------------------------------------------------------------------------------------------------------

Ponto Número Quatro – Regimento da Assembleia de Freguesia para o
Quadriénio de 2021/2024 - Apreciação e Votação: ----------------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------

O Presidente da Mesa da Assembleia, Hélio Rosa, fez uma abordagem sobre o

referido documento, tendo proposto que a forma de convocar, conforme o nº 1

do Artº 19 do referido documento, fosse por e-mail, respeitando o mesmo

número de dias. -----------------------------------------------------------------------------

André Silva tomou a palavra para referir que na sua opinião o mesmo deveria

estar disponível à população para que os fregueses conhecessem as regras e

pudessem assistir ás Assembleias, sabendo assim como e quando intervir. -----

----------------------------------------------------------------------------------------------------------

Nuno Oliveira intervém para referir que não partilha da mesma opinião,

contudo, entende que deve estar disponível na sede da Junta de Freguesia

para que possa ser lido por quem tenha interesse. --------------------------------------

---------------------------------------------------------------------------------------------------------

O Presidente da Mesa de Assembleia, Hélio Rosa, colocou a votação o Ponto

Número Quatro, com a referida alteração à forma de convocar.----------------------

----------------------------------------------------------------------------------------------------------

Aprovado por unanimidade. --------------------------------------------------------------------

----------------------------------------------------------------------------------------------------------

Ponto Número Cinco - Assuntos de Interesse Geral: ----------------------- -------
O Presidente da Junta de Freguesia, Flávio Jacinto, tomou a palavra para

referir que foram dois meses de muita aprendizagem, pois a freguesia pelas

suas características próprias, no que respeita a área e população exige um

acompanhamento quotidiano. Prosseguiu, referindo que houve necessidade de
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uma intervenção no cemitério de Salir de Matos de forma a ser possível

desviar as águas pluviais. -----------------------------------------------------------------------

Em conclusão, referiu que o balanço que faz destes dois meses, é bastante

positivo. ----------------------------------------------------------------------------------------------

----------------------------------------------------------------------------------------------------------

Nuno Oliveira pediu a palavra para manifestar o seu desagrado por uma

situação que ocorreu no centro escolar, referindo que teve conhecimento que

nos dias 2 e 3 de dezembro o centro escolar de Salir de Matos não teve gás e

que as refeições dos alunos e professores foram servidas de improviso. ---------

Prosseguiu referindo que o “assunto foi colocado à Câmara Municipal e que é

muito mau quando ouves dizer que a escola da tua terra está sem gás e a

prestar um péssimo serviço”. “Bem sei que a gestão da escola não é da

competência da Junta de Freguesia, contudo, digam-me se a Junta de

Freguesia teve conhecimento e o que é foi feito?” ---------------------------------------

----------------------------------------------------------------------------------------------------------

O Presidente da Junta de Freguesia, Flávio Jacinto, informou que foram quatro

dias em que a escola esteve sem gás, soube da situação pela Vereadora da

Câmara, uma vez que a Junta de Freguesia não teve conhecimento, uma vez

que o Agrupamento não nos deu qualquer informação. --------------------------------

----------------------------------------------------------------------------------------------------------

Nuno Oliveira acrescentou que tinha ainda conhecimento que existia um

depósito de gás na escola que foi retirado. ------------------------------------------------

----------------------------------------------------------------------------------------------------------

O Presidente da Junta de Freguesia, Flávio Jacinto, referiu que a situação foi

de facto desagradável que não dignifica a Freguesia mas que também ele não

ficou agradado com a situação, pois a escola praticamente liga todos os dias

para a Junta, reportando avarias, inclusive até pela falta de gás noutras alturas

e desta vez não o fez, sendo que apenas estava em causa executar o

procedimento transmitido pelo técnico responsável, reforçando que a escola

também não informou o fornecedor da falta de gás e que o mesmo não

conseguiu repor a situação em tempo útil. -------------------------------------------------

----------------------------------------------------------------------------------------------------------

Vasco Silva referiu que a estrada nacional 360 abateu e foi efetuada uma

intervenção, contudo a mesma não resultou, pelo que pretende saber quem fez

a intervenção, como é que a mesma foi feita e o que está previsto ao nível de
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futuras intervenções. ----------------------------------------------------------------------------

----------------------------------------------------------------------------------------------------------

O Presidente da Junta de Freguesia respondeu, referindo que foram colocadas

massas frias nas rachas e que por ser uma estrada nacional essa competência

é da Câmara. Referiu ainda que a Junta de Freguesia já solicitou condições

para a aquisição de massas quentes uma vez que existem outras situações na

freguesia que também precisam de ser intervencionadas, sendo que as

massas quentes dão outras garantias. ------------------------------------------------------

----------------------------------------------------------------------------------------------------------

André Silva pede a palavra para referir que a sinalética na Estrada Nacional

deveria ser substituída. --------------------------------------------------------------------------

----------------------------------------------------------------------------------------------------------

O Presidente da Junta de Freguesia, refere que concorda e acrescenta ainda

que toda a Freguesia carece de sinalética (sinalização) nova. -----------------------

----------------------------------------------------------------------------------------------------------

André Silva prosseguiu referindo que tem uma proposta do Movimento

Independente (VM) para apresentar. Esta proposta visa a atividade de passeios

pedestres pelas ruas da Freguesia com o objetivo de: ----------------------------------

Estimular a prática do desporto ao ar livre; -------------------------------------------------

Fazer Turismo Rural com custos reduzidos; -----------------------------------------------

Caminhadas independentes. -------------------------------------------------------------------

---------------------------------------------------------------------------------------------------------

O Presidente da Junta de Freguesia refere que a Junta já possui um percurso

pedestre com cerca de 12 Km e que a Junta de Freguesia já solicitou

orçamento para a aquisição de nova sinalética para o referido percurso. ---------

----------------------------------------------------------------------------------------------------------

André Silva concluiu, referindo que é essencial a criação de um percurso

pedestre entre a União de Freguesias de Nossa Senhora do Pópulo, Coto e

São Gregório e a freguesia de Salir de Matos, possibilitando aos residentes

adquirir bens de primeira necessidade na nossa freguesia, nomeadamente pão

e leite. ------------------------------------------------------------------------------------------------

Reforçou ainda que é importante que os elementos da Junta de Freguesia

possam transmitir as suas ideias e dar nota do que estão a fazer de forma a

poderem dar o seu contributo, não estando em causa roubar o lugar a alguém,

mas sim trabalhar em prol da freguesia. ----------------------------------------------------
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O Presidente da Junta de Freguesia acrescentou que tudo o que for sugerido é

para ser analisado e discutido no sentido do desenvolvimento da Freguesia. ----

----------------------------------------------------------------------------------------------------------

Paulo Gaspar interveio para questionar o Sr. Presidente de Junta pelo estado

do chafariz do Formigal. -------------------------------------------------------------------------

----------------------------------------------------------------------------------------------------------

O Presidente da Junta de Freguesia referiu que tem noção que o mesmo

carece de uma intervenção, contudo acrescenta que existem dois problemas: --

A mina secou e se esta não tiver água não faz sentido o investimento. ------------

----------------------------------------------------------------------------------------------------------

Não é uma prioridade pelo que a intervenção ficará para abril/maio de 2022. ----

----------------------------------------------------------------------------------------------------------

Miguel Silva, pediu a palavra para abordar duas situações: ---------------------------

Primeiro, manifestou a intenção de que os documentos referentes ao ponto um

da ordem de trabalhos sejam de conhecimento público; -------------------------------

Segundo, que o Presidente da Junta de Freguesia referiu ser sua intenção dar

seguimento ao trabalho do anterior executivo, contudo seria normal o atual

executivo apresentar o seu próprio Plano. -------------------------------------------------

Prosseguindo, referiu sentir-se representado por um grupo de cidadãos

independentes e que gostava que o Presidente da Junta de Freguesia, nas

Assembleias Municipais, pudesse tirar partido do facto do executivo camarário

não ter a maioria absoluta, em prol do interesse da População da freguesia de

Salir de Matos. -------------------------------------------------------------------------------------

----------------------------------------------------------------------------------------------------------

O Presidente da Junta de Freguesia agradeceu as palavras, respondeu que os

referidos documentos estão disponíveis para consulta pública. Referiu ainda

que foram eleitos por um Partido, mas que trabalham pela sua própria

liderança, não trabalham pelo Partido nem para o Partido. ----------------------------

Quanto ás reuniões da Assembleia Municipal, onde está presente em

representação da freguesia diz tirar partido do que ali é referido, em defesa da

freguesia e da sua população. -----------------------------------------------------------------

----------------------------------------------------------------------------------------------------------

Não havendo nada mais a tratar, o Sr. Presidente da Mesa da Assembleia de

Freguesia, deu por encerrada a reunião, da qual se lavrou a presente ata, que
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depois de lida e aprovada irá ser assinada por todos os presentes. ----------------

----------------------------------------------------------------------------------------------------------

Mesa de Assembleia: ---------------------------------------------------------------------------

Presidente _________________________________________________

Primeiro Secretário __________________________________________

Segundo Secretário __________________________________________

Vogais: ----------------------------------------------------------------------------------------------

Vogal _____________________________________________________

Vogal _____________________________________________________

Vogal _____________________________________________________

Vogal _____________________________________________________

Vogal _____________________________________________________

Vogal _____________________________________________________


